

# 逆風の中、期待と不安の新年の始まり

## 世界情勢の混乱・物価高騰などの不安と新時代への期待

新しい年が始まりました。国内では、年末から新型コロナウイルスの感染者数が増加し、過去最高の死者数を更新しましたが、春にも季節性インフルエンザと同等の5類へ見直そうという動きが出ており、経済活動の活性化にも期待が高まっています。改めて今年前半の注目点をピックアップします！

世界情勢の混乱は当分続きますので、約半年の見通しで世の中の動きを取り入れていきましょう。

**世界情勢**▶今年も注目すべきこと  
●ロシア・ウクライナ情勢 **世界経済へ影響するので要チェック!**  
●中国の動き(台湾有事への懸念)  
●北朝鮮のミサイル  
●アメリカの動き(2024年大統領選、ウクライナ支援)

### フードテック

フードとテクノロジーの融合 SDGs的観点からも。  
・AIで商品開発・完全メシ  
・プラントベース食材・培養肉  
・3Dフードプリンター  
・冷凍食品自販機  
・スマート農業・モバイルオーダー

### 社会とフード

小麦粉の価格高騰や、健康志向からグルテンフリーの米粉使用が増えている

### SNSとフード

・食のインフルエンサーによる広告  
・TikTokによる食の流行(面白お菓子など)  
・SNSから店舗検索、予約、注文

2023  
あけまして  
おめでとう  
ございます



←気になった  
キーワードを調べてみてね



発行所  
株式会社漱石  
〒866-0875  
八代市横手新町 7-13  
☎0965-34-9488

第80号  
2023年(令和5年)  
1月15日(日)

**金猫の心** おお女将の言葉  
まだまだコロナが猛威を振るい、毎日の感染者の数の多さに愕然とします。昨年の10月くらいから店舗のお客様の数は徐々に回復してきました。このままお客様の足が遠く、営業していただけるのを祈るばかりです。お客様の足が遠く、営業していただけるのを祈るばかりです。お客様の足が遠く、営業していただけるのを祈るばかりです。お客様の足が遠く、営業していただけるのを祈るばかりです。

熊本では

- 2月25日 天草上島と下島をつなぐ本渡道路が開通
- 3月23日 熊本空港 新ターミナルビルが開業
- 4月 下通パルコ跡地に商業施設「HAB@」開業。3階からは星野リゾートが運営するホテル。4月25日開業。
- この夏 南阿蘇鉄道が全線開通
- 9月 台湾の半導体製造メーカーTSMCの工場棟が完成。

## 信頼を得るには

仕事をスムーズに進めるためには、自分の力だけでなく、上司や同僚、部下、取引先等の協力が欠かせません。

### 1. 約束を守る

ひとつひとつの約束をきちんと守ること。些細なこと、難しいことでも、その積み重ねが近道になります。

### 2. 報告・連絡・相談を徹底する

上司への進捗報告や、後工程を担う担当者への丁寧な引き継ぎが、周囲からの信頼につながります。

### 3. 失敗を認めて改善できる

仕事に失敗はつきものです。重要なことは、失敗や間違いに気付いたときは素直に認め謝罪し、すぐに改善することです。そのような人には新しい仕事も任せられます。

### 4. 周囲への気遣いを忘れない

常に周囲を気遣い、周りのために行動する人には信頼が集まります。



ひとつひとつの積み重ねが、信頼を生みます。

「食で心を豊かに」

株式会社漱石

経営理念

# 「食菜工房さすが」新しいスペースでの年末年始

## 新スペースへ移転後初の年末はスムーズに!年始の動きも好調に



御用納めや新年のご注文も好調。広い作業スペースを活用し、これから先の繁忙期にもしっかり対応できそうです!

2022年最後の大事な仕事、新しい場所へ移転後初の「食菜工房さすが」の年末年始は、準備をしっかりとし、大きなトラブルもなく終わることが出来ました。

12月31日のさすがの様子



▲「2023年 さすが特製 お正月オードブル」

## 素材を知る お正月

正月(しょうがつ)は、日本では年の初めのこと。年神様を迎えるために、正月飾りをし、正月行事を行ったり御節料理を食べて盛大に祝う。

### 主な正月行事

- 1日 元旦(1月1日の午前中)、元日(1月1日)「初日の出」「おせち」「おひそ」「雑煮」「鏡餅」(年神様へのお供え物)「年賀状」返事は松の内まで。それ以降は寒中見舞い「正月飾り」・門松・しめ縄・しめ飾り(松の内=7日まで)あとはどんど焼きで焼く「初詣」松の内まで
- 2日 書き初め、初夢 ●3日まで 三が日 この日までが休み
- 7日まで 松の内(七草粥を食べる。「人日の節句」という五節句のひとつ。正月のご馳走で疲れた胃腸をいたわる効果も)
- 11日 鏡開き(年神様のより所だった鏡餅を食べることでその力を授けてもらい、無病息災を祈る。年神様をお送りしお正月に一区切りつける。)
- 15日 小正月(以前の正月の名残。地方によっては20日。元日「大正月」、1月15日「小正月」小豆粥を食べて無病息災を祈ったり、柳の枝に紅白のお餅をつけた餅花(まゆ玉ともいう)を飾って豊作を祈願する。元服(現在の成人式)が行われた。松の内に多忙をきかめた女性をおぎらう休日として「女正月」とも。正月飾りや書き初めを燃やす行事「どんど焼き(左義長)」が行われる。年神様を見送って「正月事終い」というわけで15日までを「松の内」とする地方もある。

新型コロナ状況▶正月、連休を終え、全国で感染者数が大幅に増加。第8派は死者数も過去最多になり、今年はインフルエンザも増えてきています。政府は、規制緩和され春節(旧正月1/21~)を控えた中国、マカオからの水際対策も強化。昨年よりも気を引き締め、引き続き感染予防対策をお願いします。